

LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



UN ACTO DE PROPAGANDA DE LA UNION PATRIOTICA.--El alcalde de Córdoba señor Cruz Conde con las demás personalidades que presidieron el mitin celebrado ayer en Villanueva de Córdoba.

Sotomayor, S. A. ACEITUNAS, ACEITES Y GARBANZOS

Se venden solam... a Iluerta... la Reina, en... en la carretera del Brillante... indantes con terrenos de la Estación de los Ferrocarriles.

GRAN TEATRO.—Función para mañana jueves 24 de septiembre de 1925

Debut de la gran Compañía de Opera Fionti-Viñas

Inauguración de la temporada, con la hermosa ópera del maestro Verdi,

AIDA

SALON VARIEDADES.—Calle Obispo López Criado, núm. 5, antes Dormitorio (San Agustín)

Despedida de la Compañía Cómico dramática de Faro Folias
Función para hoy jueves 24 de Septiembre de 1925

El hermoso drama en cinco actos EL CRISTO MODERNO.

A las diez y media.—Precios populares: Preferencia, 1 peseta; Silla, 0 75; Grada, 0 35

Carbones minerales

Almacenes de S. Rafael
Felipe Carracedo Amor
Avenida de Canalejas, 6.—Córdoba
TELÉFONO NÚM. 477

Pedid Vino Moriles

Fino Criado

Representante en Córdoba: Don Félix Castro Mata—Avenida de Canalejas, 7, bajo.
Se desean representantes con buenas referencias.

Anuncios económicos

Hasta cinco líneas, 50 céntimos

Academia de corte y confección para señoritas. Método corte Martín, sistema rápido en toda clase de trajes y ropa blanca. Se admiten encargos. Velázquez Bosco, 7.

Arrandamiento.—Desde el día se hace de los pisos altos interiores completamente independientes con todos sus menesteres, en la calle del Realejo, número 66. También se traspasa el Café Cervecería existente en dicha casa, pudiendo adicionarse si lo desean vivienda y más local que el que tiene actualmente.

Arrandamiento.—Se hace de un piso independiente en la plaza Angel Torres, 3.

Automovilistas.—Pedir lubricantes «Valvulol». Concesionario para Córdoba y su provincia Eteban Perica Piá. Oficinas Duque de Hornachuelos 6 y 8; almacén y despacho Pérez de Castro, 8. Teléfono 131.

Accidentes.—Asegura a vuestros obreros en la Sociedad de Seguros «La Estrella» de los accidentes del trabajo, incluso herida y de responsabilidad Civil, sobre automóviles y coches. Seguros contra incendios y de vida. Sub-director: Antonio Conrotte y Barbero. Plaza del Angel, 8 (San Hipólito). Córdoba.

Bomba Multicelular.—El mejor elevador de aguas sustituye con ventaja a toda clase de BOMBAS, norias y otros sistemas siendo la más económica, no precisando reparaciones, y siendo su duración ilimitada. Puede funcionar a mano, con malacate y con toda clase de motores. Pueden verse funcionar todos los días, y a cualquier hora, en el llano de Vista Alegre (donde estará el ganado esta feria) talleres de carros de Antonio Torronteras. Pidan detalles y referencias de las que ya tenemos instaladas al representante general para Andalucía, Antonio del Pozo Reloj 1. Córdoba

Borraehos.—Los polvos Lavid son los únicos en el mundo que quitan el vicio a las bebidas alcohólicas, sin apercibirse el interesado ni perjudicar su salud. De venta en todas las farmacias. Depositario don Angel Avilés. Claudio Marcelo 8.—Córdoba

Se venden huesos de jamón dulce y crudo en la confitería «La Perla». Gondomar, 1.

Casa especial en ampliaciones fotográficas, para retratos con prontitud, economía y bien hechos, González e Injos. Plaza de la «Cañas», 21.

Comunero a V. si tiene que hacer obras, que en el taller de Ebanistería y Carpintería de Manuel García Ruiz, calle Miraflores y Cabrera sin número, se alquilan maderas para andamios, tablones de todas clases y piés derechos de 3 a 10 metros de largo, a precios reducidos, y se venden de ocasión puertas de calle, puertas de habitación y puertas de balcones y ventanas. Teléfono número 659.

Ford en perfecto uso, se vende, Realejo, 66. Informarán en el despacho de dicha casa.

Licencias de armas, de caza y para cazar. Se gestiona su adquisición con la mayor actividad y se remiten por correo a los que residan fuera de la capital, en la Agencia de Negocios y Habilitación de Clases activas y pasivas de don Francisco Fernández, Cister, 3.—Córdoba.

Matrimonio se necesita que sepa trabajo de campo, con buenos informes, para capataz en la Sierra. Razón, Gran Capitán número 21, principal izquierda.

Modista.—Sucesora de María Sugranes confecciona con arreglo a los últimos figurines. Montemayor, 7.

Por no poderlo atender su dueño, se traspasa un acreditado establecimiento de comestibles en sitio céntrico en esta capital. Para precios y condiciones, Romero, 30.

Por no poderlo atender su dueño se traspasa un acreditado establecimiento de bebidas en esta capital. Para precio y condiciones, Almonas, 33.

Restaurant Buenos Aires, de José Monroy (frente a la Estación M. Z. A.)—Servicio a la carta y por cuartos. Gran surtido en meriendas para viaje. Abierto a todos los trenes. Camas para viajeros.

Solicite V. en todos los establecimientos el pantalón fantasía de medio ancho, marca «Mena» (Pozoblanco). Además de ser el más elegante, es el más económico. Precio 15 pesetas, confeccionado en todas partes. Desuentos al comercio.

Se arrienda una habitación en planta baja. Darán razón. Arroyo de San Lorenzo, 16.

Se vende un escaparate con cierre metálico, de dos metros ochenta y cinco centímetros, por un metro catorce centímetros, luna biselada de dos metros diez centímetros por noventa y cinco centímetros, con cristalería interior, pesantes de hierro, entrepaños cristal, e instalación eléctrica de seis lámparas. Razón, Almodóvar del Rio, Esplanco.

Se vende una cama dorada de matrimonio, un tocador, un bufete, una ducha y otros muebles, una cancela de hierro y una latania grand-; en la calle de San Pablo, 46. Horas de verlos de diez a dos.

Se vende el kiosco que para la venta de cervezas u otro negocio hay situado en la fachada de la iglesia de San Nicolás en el mejor sitio de Córdoba. Para tratar, Siete Rincones número 6, de diez a una.

Se vende una máquina de coser Singer en buen estado. Darán razón, plaza de Abades número 6, esquina a Martínez Rükler.

Se vende una casa muy apropiada para establecimiento o vivienda en la calle de Armas número 28. Darán razón en la misma; horas para verla de 1 a 4 de la tarde.

Se arrienda desde el día un departamento independiente, propio para oficinas, en la calle Jesús María número 2. Razón en la misma calle, garage Cuevas.

Se arriendan hermosos garages en sitio céntrico, y espaciosa nave 19 metros de largo propia para almacenes o industria, con vivienda para guarda o encargado. Razón—Osario, 47

Se venden dos camionetas Ford para viaje. Buenos, buen estado, precio muy módico y un auto Ford de turismo. San Eulogio 6.

Tú que te coscas
cáncanos tienes,
úntate «Tecla»
que te conviene.

Insecticida líquido «Tecla» para destruir a chinches y toda clase de parásitos.
De venta en Farmacias y Droguerías

Informaciones de la mañana

Comentario breve

De sol a sol

En el hospital ha fallecido un hombre atacado del espantoso virus de la rabia. Su muerte ha sido emocionante en grado superlativo.

El infeliz, en medio de sus horribles sufrimientos, cuando la camisa de fuerza atenazaba las tremendas convulsiones precursoras de la rabiosa agonía, reclamaba con gritos desgarradores la presencia de sus hijos. ¿Buscaba en ellos un lenitivo de la brutal tortura de su incurable dolencia? Es muy posible.

Pero también es muy posible que por el cerebro envenenado y turbio de este hombre en una amarga ráfaga de lucidez pasara la visión dolorosa y negra de la orfandad de las criaturitas que piden pan y ya no tienen quien el pan les gane.

Y es posible, asimismo, que los violentos ataques de este hombre, que las furiosas convulsiones en que se sacudía su cuerpo, que la trémula crispación de sus miembros agarratados y los espumarajos virulentos que, escapando por entre sus apretados dientes, salpicaron su rostro descompuesto y contraído en un rictus de dolor y desesperación, la resultante fuesen de la rabia mortal que experimentaba al reconocerse impotente en la trágica noción de que el virus que le inoculara el can que le mordiera circulaba convertido en fuego por sus venas e iba a consumir en plazo breve una existencia que aún no había cumplido su misión en este mundo.

F. F.

Córdoba

Gran Feria de Otoño durante los días 25, 26 y 27 de septiembre de 1925

Programa

Diana por las bandas municipal de música y del Ave María, a las ocho de la mañana del día 25, con arreglo a los siguientes itinerarios: Banda municipal de música: Marrubial, Mayor de San Lorenzo, Realejo, San Pablo, Alfonso XIII, Mármol de Bañuelos, Góngora, Gran Capitán, Avenida de Canalejas y Paseo de la Victoria, para desfilarse ante la caseta del Ayuntamiento.

Banda del Ave María: Asilo de Madre de Dios, Agustín Moreno, Don Rodrigo, Emilio Castelar, Lucano, San Fernando, Claudio Marcelo, Tendillas, Conde de Gondomar y Concepción al Paseo de la Victoria para desfilarse ante la caseta del Ayuntamiento.

Partidos de foot ball.

Plaza de Toros: Día 26.—Corrida de ocho novillos-toros de don Anastasio Martín; dos rejoneados por don Antonio Cañero y otros dos por Ruy de Cámara, y dos lidiados y matados por Sánchez Campos y otros dos por Cantimplas.—Día 27. Corrida de ocho toros de don Juan Bautista Conradi; dos rejoneados por don Antonio Cañero y los seis restantes lidiados y matados por Chicuelo, Litri y Parejito.

Conciertos musicales en el Real de la Feria: Banda municipal de música: Día 27, de once de la mañana a una de la tarde; días 25, 26 y 27, de diez a doce de la noche, Real Centro Filarmónico de Eduardo Lucena: día 27, de siete a nueve de la noche. Banda de música del Ave María: días 25 y 26, de seis a ocho de la noche.

Teatros. Actuación de la compañía de ópera italiana de Fionti-Viñas, del Liceo de Barcelona, en el Gran Teatro, y de Oflia Nieto en el Teatro del Duque de Rivas.

Circos y otros espectáculos en el Real de la Feria.

Bailes organizados por las Sociedades de recreo.

Fuegos artificiales a las nueve y media de la noche del día 25, y traca valenciana a las nueve y media de la noche del día 27, desde la farola de las Tendillas, calles del Conde de Gondomar y la Concepción, Puerta de Gallegos y Real de la Feria.

Iluminaciones en el Real de la Feria, calles afluentes y jardines contiguos a aquella.

Gran mercado de ganados.

Los ganados que sean traídos a esta Feria podrán pastar en el cortijo del «Aljibejo», contratado a tal efecto por el Ayuntamiento de Córdoba.

Córdoba 10 de Septiembre de 1925.—El Alcalde, José Cruz Conde.—El Presidente de la Comisión de Feria y festejos, Conde de Portillo.—El Secretario, José Carretero Serrano.

Las instalaciones de la Feria, dispuestas en el lateral derecho del paseo de la Victoria, se extiende desde el frente de la Puerta de Hierro hasta la de Almodóvar. En la parte del Bosque se ha establecido el salón de espectáculos, y a continuación de éste las buñolerías. Las casetas de juguetes empiezan en el camino de la huerta de la «Camila» y siguen por el frente del paseo de la Victoria, continuando las instalaciones de turrones, bisutería y otros artículos.

Joyería y Platería

DE

Julio Aumento Ortíz

Céspedes, 1.—Córdoba

Antes de efectuar sus compras consulte precios, en la seguridad de que encontrará grandes ventajas en todos sus artículos.

Especialidad en joyas y artículos para regalos

AYUNTAMIENTO

Sesión ordinaria de la Comisión permanente del jueves 24 de Septiembre de 1925.

Borrador del acta de la sesión anterior.

Resolución del concurso anunciado para proveer en propiedad la plaza de depositario de este Excmo. Ayuntamiento.

Matrícula formada por la Sección de impuestos para el cobro en el corriente año del arbitrio establecido sobre circulación por vías municipales de coches y automóviles de lujo.

Determinación de las contribuciones especiales que deben aplicarse a las obras de adoquinado y acera de la calle de Sevilla en la parte comprendida entre las de Gondomar y Horno de San Juan.

Relación de los jornales y materiales invertidos en la semana última en las distintas obras y servicios que se ejecutan por administración.

Instancias de don Enrique del Rosal Romay, don Faustino González, don Antonio del Pozo Yuste, doña María Valero, doña Josefa Romero Muñoz, don Antonio Villalba Fera, don Salvador Le Bret y Ballesta, don Manuel Cabello Lucena, don Rafael Ruiz Ibáñez, don Rafael Garzón Herranz, don Julián Ridaura Campaña, don Miguel Latorre García, don Manuel Queso Cosano y don José Laguna Cubero, solicitando licencia para ejecutar obras en fincas urbanas.

Instancias de don Manuel Sánchez Arolca, don Arturo Porcel, don Miguel Ortega Ruiz, don Pedro Pérez Martínez, don Ildefonso Primo de la Fuente, don Antonio López García y don Abel Jiménez Claramut, solicitando permiso para apertura de establecimientos.

Instancia de don José Alfaya Isla, solicitando acometer a la alcantarilla general los desagües de la casa en construcción de Dementes, sita en la Carrera de la Fuentesantilla.

Instancia de don Francisco Flores Tallón solicitando acometer un caño desde la casa número 40, paseo del Gran Capitán, a la alcantarilla de dicha vía.

Expediente relativo al pago del jornal que dejó devengado Francisco Prieto Muñoz, como capataz de sepultureros del cementerio de Nuestra Señora de la Salud.

Oficio del teniente de alcalde don Luis Junquito Carrión, solicitando cinco meses de licencia.

Instancias de don Matías González Soler, don Emilio Pérez Alcázar, don Rafael Cano López y don Francisco Fernández García, solicitando que se les incluya en el padrón vecinal.

Cuatro instancias de otros tantos interesados solicitando que se les provea de bragueros.

Cuentas favorablemente informadas.

Si queréis vestir bien y económicamente, dirigirse a EL METRO. Casa Central, Mármol de Bañuelos, 2. Sucursales, San Agustín, 80 y Deanes, 29 y 31.

Anoche en Santa Victoria

Velada en honor del Padre Pueyo

A las seis y media de la tarde de ayer se celebró en el hermoso Salón de actos del Colegio de Santa Victoria la velada literario-musical que las Asociaciones religiosas establecidas en la Real iglesia de San Pablo, dedican al restaurador de la misma Obispo don Antonio María Pueyo.

El Salón estaba exornado con plantas y flores y en los muros lucían, entrelazadas, las banderas de España y Colombia.

Para presenciar la velada concurrieron infinidad de señoras y señoritas que llenaban por completo el Salón.

En estrados tomaron asiento el P. Pueyo, que tenía a su derecha al teniente de alcalde don Luis Junquito, magistral don Juan E. Seco de Herrera, por el Patronato del Colegio de Santa Victoria, y los canónigos don Juan Canales y don Francisco Muñoz Romero, y a su izquierda el gobernador eclesiástico, don Rafael García Gómez; canónigo penitenciario, don Ruperto Cuadrado de Aranda; don Manuel Enríquez Barrios y el presidente de la comisión de Monumentos don Rafael Jiménez Amigo.

En otros lugares tomaron asiento representaciones de las comunidades religiosas y clero.

Comienza el acto

El padre Antolín Fernández, superior de San Pablo, pronunció un breve discurso de presentación y ofrecimiento de la velada al Padre Pueyo.

Hizo un canto magistral de las dotes y virtudes que adornan al prelado colombiano y terminó exponiendo la idea de que se coloque en la Real iglesia de San Pablo una lápida en la que quede grabado el nombre del Padre Pueyo.

El padre Antolín Fernández fué muy aplaudido.

La señorita Trinidad Sánchez Caballero leyó una poesía de la que era autor don Daniel Aguilera, siendo muy aplaudida.

A continuación un coro de señoritas cantó con gusto y afinación una plegaria a la Santísima Virgen, siendo ovacionadas por el auditorio.

El cónsul de Colombia y archivero, don José María Rey Díaz, dió lectura a un discurso, en el que evocó épocas de su niñez estrechamente vinculadas a la figura del Padre Pueyo, reedificador de la iglesia de San Pablo.

El discurso del señor Rey, breve y sentido, fué una bella pieza literaria, siendo ovacionado al terminar su lectura.

Varias niñas del Colegio de Santa Victoria cantaron y bailaron, vistiendo el traje baturro, variaciones de la jota aragonesa, siendo acompañadas al piano por la bellísima señorita Mariana Poole.

El auditorio celebró grandemente la gracia de las pequeñuelas aplaudiéndolas con insistencia.

La señorita Catalina Laguna recitó una poesía titulada «Sueños de una María de los Sagrarios».

La señora doña Luisa Poole, acompañada al piano por la señorita Mariana Poole, cantó magistralmente la plegaria de la ópe-

ra «Tosca», de Puccini, siendo muy aplaudida.

La señorita Conchita Sánchez Caballero, por enfermedad de la señorita Pilar Berniola, leyó la memoria de la «Obra de las Marías en la diócesis de Córdoba».

La señorita Carmen Flores interpretó al piano la danza número 9 de Granados, por lo que fué ovacionado.

Don Manuel Enríquez Barrios pronunció un brillante discurso, en el que parangoneó el acto celebrado en el Ayuntamiento con el que se celebraba familiarmente en aquellos momentos.

Habló del acto que se celebraba y de la labor que realizó el Padre Pueyo mostrándose orgulloso de que las asociaciones religiosas tengan por casa aquella que reedificó el ilustrísimo obispo de Colombia.

A continuación dedicó un sentido recuerdo a los soldados que luchan en los campos de África peleando por la Patria, con los que estamos identificados, y abogó por la realización del ideal de unión iberoamericana.

La falta de espacio nos priva de dar más extensión al bello discurso del señor Enríquez Barrios, en que como todos los suyos fué elocuentísimo y sentido.

La concurrencia ovacionó extraordinariamente al orador al terminar su brillante oración.

Por último, el Padre Pueyo mostró su gratitud por el homenaje y se congratuló de la preponderancia de las Asociaciones religiosas de Córdoba.

Deseó muchas prosperidades a todas las comunidades religiosas, y terminó con un bello canto a la Virgen María.

Los vitores al Padre Pueyo eran ensordecedores, y toda la concurrencia en pie ovacionó con frenesí.

A instancias del Padre Pueyo, las niñas baturricas repitieron el canto, siendo de nuevo ovacionadas.

El simpático acto terminó a las nueve de la noche.

**

El Padre Pueyo marchará hoy a Villaviciosa, en donde pasará el día.

Gran Hotel Barcelona

Mariana Pineda, 7.—Madrid

Edificio construido para Hotel, recientemente reformado, con agua corriente en todas las habitaciones. Calefacción central. Ascensor y cuartos de baño.

Cocina francesa y española

Dirigido por nuestro paisano, su propietario

José Galán Díaz

No fiarse de corredores que digan en las estaciones que no hay habitaciones.

Teatro Duque de Rivas

«Don Luis Mejía»

La compañía dramática Plana-Díaz puso anoche en escena en el teatro del Duque de Rivas la comedia legendaria de capa y espada, en cuatro actos, original de Eduardo Marquina y Hernández Catá, titulada «Don Luis Mejía».

Por ser esta obra conocida ya del público cordobés, prescindiremos de anotar la trama que desenvuelve. Diremos, sí, que fué presentada con el gusto a que nos tiene acostumbrados la notable compañía, y que todos los personajes que en ella intervienen alcanzaron intensa vida en aquellos que los representaron.

Antonia Plana alcanzó un éxito indiscutible en su papel de protagonista: Doña Ana de Pantoja. En honor de la notable artista, se tributaron calurosos aplausos en diferentes pasajes de la obra.

Muy bien Angeles Molina en Doña Clara de Lorena, y Laura Estrada, en la apasionada Lucía.

De ellos, Pablo Rossi, que encarnó a la perfección el «Don Luis Mejía». El canto a Sevilla en el segundo acto, arrancó aplausos del auditorio, como premio al acierto con que fué dicho. Los demás, cumplieron acertadamente su cometido.

B. V.

NOTAS LOCALES

Éxito lisonjero

En los exámenes de tercer año de solfeo celebrados estos días en el Conservatorio oficial de música de esta provincia, ha obtenido calificación de sobresaliente y ha merecido ser felicitada por los profesores la señorita Trinidad Sánchez Caballero.

A la estudiosa señorita y a su profesora la señorita Carmen Arjona, enviamos la más cordial y efusiva enhorabuena.

De regreso

Ha regresado de Madrid, donde pasó varios días dedicado a asuntos profesionales, el ayudante de Estadística don Marcial Pueyo Ramos.

Subasta

El lunes próximo 28 de los corrientes, tendrá lugar en el Monte de Piedad del señor Medina la subasta pública de alhajas procedentes de empeños hechos en la central y sucursales primera y segunda durante el mes de Noviembre último, y que con arreglo a los estatutos de la casa corresponden venderse. Podrán ver la alhajas las personas que lo soliciten de Contaduría y se facilitará a quien lo desee lista impresa de las mismas. El acto dará principio a las diez de la mañana.

Venta de casas

El día 8 de octubre próximo se venderán en subasta voluntaria que tendrá lugar en la Notaría de don Juan J. Valverde, a las once, las casas números 41 y 43 modernos calle Moriscos de esta capital.

El pliego de condiciones y los títulos de propiedad se hallan de manifiesto en la expresada Notaría.

Información telefónica

Parte oficial de Marruecos.—Ayer no hubo Consejo.—Una nota de la legación de Egipto.—Firma de Gracia y Justicia.—Interesantes noticias de Africa.

De Madrid

Madrid 23, de la 1 a las 4 m.

Parte oficial de Marruecos

En la oficina de información de la Presidencia, se ha facilitado una nota oficiosa con las siguientes noticias de Marruecos:

No acusa novedad de importancia el parte enviado por el general encargado del despacho.

—En general se nota descomposición en el bloque rebelde, estando indisciplinados bantantes sectores contra la autoridad de Abd-el-Krim.

—El general en jefe, desde Alhucemas, participa que no ocurre novedad.

—Los preparativos para el avance se encuentran muy adelantados.

No hubo Consejo

Ayer, por la tarde, no se reunieron los vocales del Directorio para celebrar Consejo.

Todos acudieron a la Presidencia para esperar noticias de Africa.

Al salir manifestaron que no ocurría novedad.

Una nota de la embajada de Egipto

El ministro de Egipto en España ha facilitado a la Prensa para su publicación una nota aclaratoria a ciertos rumores acogidos por los periódicos españoles.

Dice que la prensa española al comentar la evasión del príncipe Seifeddine del asilo de Trechurst, donde se encontraba, ha hablado de secuestros ilegales.

La legación facilita informes precisos, diciendo que el príncipe se encuentra enfermo de enagenación mental, según diagnóstico emitido por una comisión de médicos.

Esta comisión, en tiempos del Kedive Havas Ilmi, aconsejó que el príncipe marchara a un asilo de Inglaterra, para atender a su curación.

En dicho asilo recibía el príncipe asistencia por los mejores médicos especialistas de Londres.

Estos autorizaron al príncipe para que saliera a pasear, acompañado de sus guardianes, circunstancia que aprovechó la madre para preparar la fuga.

Firma de Gracia y Justicia

El Rey ha firmado los siguientes decretos del ministerio de Gracia y Justicia:

Nombrando magistrados de la Audiencia Territorial de Barcelona a don Emilio Pons y a don Angel Aldecoa.

Idem presidente de Sala de la Audiencia provincial de Las Palmas a don Ramón Urueta Márquez.

Idem magistrado de la de Zaragoza a don Isidro Golomea.

Idem de la de Pamplona a don Julio Lascale.

Idem de la de Madrid a don Zoilo Rodríguez Porras.

Idem de la de Valencia a don Juan Barrios.

Idem de la de Palma de Mallorca a don Antonio Lara Lorquín.

Idem presidente de Sala de la Territorial de Madrid a don Eduardo León Ramos.

Idem idem de la de Barcelona a don Enrique Lescale.

Idem magistrados del Tribunal Supremo a don Diego López Royo, don Segundo Fernández Argüelles y don Francisco García Calleja.

Huelga de Correos y Telégrafos en Francia

Se tienen noticias de que en la vecina república se ha declarado la huelga general de Correos y Telégrafos, por cuyo motivo la incomunicación postal y telegráfica con París ha sido absoluta durante el día de ayer.

Por este motivo el ministro francés de Comercio, cuya llegada se esperaba ayer en San Sebastián para asistir a la Asamblea de Pesca, recibió al llegar a Hendaya una orden telegráfica de su Gobierno para que regresase a París sin pérdida de tiempo.

Pensiones para el extranjero

La «Gaceta» de hoy publica una disposición concediendo pensiones para viajes de estudio al extranjero con arreglo al capítulo tercero, artículo primero, concepto único, del presupuesto vigente, a don Severiano Coig, catedrático, para que durante diez meses pase a Suiza a ampliar estudios, empezando el primero del mes de Octubre.

A don Adolfo Llopis, profesor de la Escuela Normal de Cuenca, para que durante nueve meses, en Suiza y otros países, amplie estudios, comenzando sus prácticas el primero de Octubre.

A don Víctor Masrera, profesor de dibujo de la Escuela de Artes Industriales de Madrid, para que durante dos meses amplie estudios en Francia, Bélgica y Suiza y visite laboratorios y centros de enseñanza en otros países, comenzando sus prácticas en primero de Noviembre próximo.

Romanones en Madrid

El conde de Romanones, dando por terminado su veraneo, ha regresado a Madrid, proponiéndose marchar mañana a una finca de su propiedad.

Sobre la reforma de una plaza

El marqués de Magaz recibió esta tarde la visita del subsecretario de Instrucción pública, señor García de Leaniz, el cual le habló de la reforma que se está efectuando en la plaza de San Bartolomé, de Toledo.

Magaz encargó a Leaniz telegrafiar para que se personasen en Madrid el gobernador civil de Toledo, presidente de la comisión de Monumentos y director de Bellas Artes, al objeto de estudiar la solución más conveniente al asunto.

Por lo pronto se ha ordenado se suspendan los trabajos de reforma de la plaza, ya comenzados.

De Marruecos

Detalles de una agresión

Fez 22.—Se conocen detalles de la agresión que hace tres días hicieron los moros contra un automóvil que se dirigía de Fez a Taza, en el que iba un periodista de «La Action Francaise», un industrial y un mecánico indígena.

El automóvil salió de Fez a las cinco de la tarde.

Cuando se hallaban a unos diez kilómetros del campo de aviación de Sidi Llei, siendo próximamente las siete de la tarde, fueron víctimas de una emboscada que les prepararon los moros.

Cuatro balazos alcanzaron al industrial que guiaba el coche y al indígena, resultando también herido el periodista.

Este, con gran presencia de ánimo, se apoderó del volante del automóvil, continuando la marcha hasta caer a un lado del camino, donde volcó el vehículo.

El periodista se atrincheró detrás del coche, haciendo fuego con la carabina, y logrando hacer huir a los malhechores.

Reservó un último cartucho, que lo disparó al observar que por el camino pasaba una camioneta, llamando de este modo la atención de los conductores que condujeron a los heridos a Fez, donde se encuentran hospitalizados.

El general Burguete

Melilla 22.—Llegó a esta plaza, pilotando un aparato de aviación, el general Burguete,

Instituto de Belleza

Gabinete para señoras, lavado de cabeza con secador eléctrico Volta, lociones de todas clases, corte de melenas, ondulación Marcel, manicura, tintes, masajes eléctricos, etcétera, etcétera.

Ondulación natural indefrisable o permanente, método "Eugene", el más perfecto de todos los conocidos bigondi, a 4'50 pesetas. Personal competente y experimentado.

Casa de Modas MARGARITA FERNANDEZ

Victoriano Rivera, 1 (antes Plata).—CÓRDOBA

El enemigo hostiliza

Melilla 22.—El enemigo hostilizó ayer la posición de Ti-Sarun, haciéndolos frente fuerzas del batallón de África que realizaron una brillante operación rechazando al enemigo.

Rebeldes descubiertos en una guarida

Melilla 23.—Se conocen los siguientes detalles de la acción realizada en Morro Nuevo, en la que murió heroicamente el teniente Huelín.

El enemigo se encontraba oculto en una casa del monte Malmusi, donde acechaba la ocasión propicia para agredir a nuestras tropas.

Se descubrió la guarida de los rifeños porque un indigena más impaciente que los demás, hizo un disparo.

Para reconocer el lugar de donde había partido este disparo salió un tabor de Regulares de Melilla, haciendo una descubierta y al hacer un reconocimiento en el lugar indicado, los moros que estaban ocultos en la casa, hicieron una descarga cerrada contra el tabor.

Este avanzó resueltamente desalojando al enemigo de su guarida y poniéndolo en dispersión, causándole bajas.

Además del teniente Huelín, muerto, resultaron heridos los tenientes Puig y Ariza.

Entierro del teniente Huelín

Melilla 22.—Se ha verificado el entierro del heroico teniente Huelín, que murió gloriosamente en Morro Nuevo y el de los soldados de regulares José López y Jesús Izquierdo, que dieron su vida en la misma acción.

Al entierro asistieron las autoridades militares de la plaza, jefes y oficiales y bastante público.

Abd-el-Kader visita el Hospital Doker

Melilla 22.—El prestigioso moro amigo Abd el Kader ha estado en el Hospital Doker, para visitar a los indígenas heridos.

Conversó con todos ellos y los invitó para que sigan luchando por la causa de España al lado del Mazem.

Los duques de la Victoria

Melilla 22.—Han llegado a esta plaza los duques de la Victoria.

La duquesa visitó el hospital de la Cruz Roja y empleó el resto del día en trabajos de organización, como presidenta de dicha institución.

Otras noticias

Melilla 22.—En el saliente de Punta Tociem el enemigo tiene emplazado un cañón del 750, que intenta enfocar la posición de Cebedilla.

Fuerzas de la Legión defienden una barranca donde se ocultaban los rebeldes para realizar agresiones.

La jarka de Valera ha recuperado un cañón que estaba en posesión de los rebeldes.

Un aparato de aviación que evolucionaba por las costas de Alhucemas cayó al mar.

Los tripulantes del avión teniente Iglesias y sargento Amorós fueron recogidos ilesos por la tripulación del vapor «Roger de Flor», que los condujo a Melilla.

El general Aldave

Melilla 22.—El general Aldave ha efectuado un recorrido, visitando los puestos avanzados de esta zona.

Las bajas que hemos ocasionado a los moros

Melilla 22.—Se tienen noticias oficiales de las bajas que hemos causado a los rebeldes que pasan de un centenar.

En las operaciones murieron cuatro caídos prestigiosos que combatían al lado de Abd-el-Krim.

En la zona oriental Abd-el-Krim continúa ejerciendo presión sobre las cabilas de Marmisa y Tesamán, al objeto de que se incorporen a las fuerzas de Beni Uniagiil para tratar de impedir el avance de nuestras fuerzas, que considera inminente.

Una carta del padre de un capitán

Melilla 22.—El jefe del grupo de Regulares de Melilla ha recibido una carta del padre del capitán Segalerva, en la que dice que está autorizado por Primo de Rivera para solicitar para su hijo la cruz laureada de San Fernando y que lamenta no tener más hijos para darlos a la Patria.

Noticias de Alhucemas

Tetuán 23.—En Alhucemas las baterías de la isla y del campamento han bombardeado intensamente Monte Malmusin, el poblado de Tigemesin y Las Palomas.

Un grupo enemigo se había desprendido por el acantilado para sorprender por retaguardia la posición, «paqueando» a nuestras fuerzas.

Una bandera del Tercio avanzó por un terreno arriesgadísimo, batiendo a los rebeldes y ahuyentándolos.

Ladrones de ganado

Tetuán 22.—Un grupo de malhechores atacó al poblado de La Hazza Anyera, con el propósito de apoderarse del ganado de los moradores.

Una mia salió al encuentro de los malhechores, trabándose un pequeño combate que puso en fuga a los rebeldes.

Un suicidio

Tetuán 22.—En el campamento general puso fin a su vida, disparándose un tiro en la cabeza, el sargento de la segunda compañía del Tercio Tomás Díaz Fernández, ignorándose los motivos de esta resolución.

Intento fracasado

Tetuán 22.—Durante la madrugada anterior, grupos rebeldes intentaron realizar una sorpresa en Aix-Abdar.

Las fuerzas de la posición rechazaron a los rebeldes, que fueron cañoneados por la artillería emplazada en Aix-Six.

El enemigo se dió a la fuga.

Rescate de dos prisioneros

Tánger 22.—Dos hijos del caído Tazzi, que se encuentran prisioneros de Abd-el-Krim, han escrito a su padre una carta rogándole que haga gestiones para el rescate.

Efectuadas éstas, Abd-el-Krim pide dos millones de francos por devolverlos a la ciudad.

La autoridad de Abd-el-Krim se resiente

Tetuán 22.—Se tienen referencias de que en el campo rebelde se advierten disidencias y actos de desobediencia a la autoridad de Abd el Krim.

En varias ocasiones ha dado éste órdenes para que realicen ataques los cabileños disidentes, sin que el mandato haya tenido eficacia.

Un importante vuelo de reconocimiento

Fez 22.—Un aparato Goli t, llevando a bordo al coronel del Estado Mayor del general Naulin, ha efectuado un importante reconocimiento sobre Kiffane, Akund, zoco El Arbaa y Axdir, volando también por las costas rifeñas, donde se supone está el cabecilla rebelde.

De este reconocimiento se ha sacado en consecuencia, que Abd-el-Krim organiza sus huestes para impedir que nuestras tropas comiencen el avance por la región de Alhucemas.

Arrendamiento Se anuncia el de las fincas nombradas «SANTA INES», «VICARIO» y «PANDURO», del término de Marmolejo, situadas en la ribera y margen izquierda del Guadalquivir, en una extensión de cuatro kilómetros; con veinticinco mil elivos aproximadamente y ciento cuarenta fanegas de tierra calma, con encinas, alamos y otros árboles; todo dentro de unas mismas lindes; conteniendo cinco caseríos, con fábrica de aceites, amplias viviendas para señores, con oratorio, dependencias para los trabajadores y albergues para ganados de todas clases.

Tal arrendamiento se efectuará por medio de subasta privada, que habrá de tener lugar a las doce del día veintinueve del corriente en la casa número 23 de la calle Blanco Belmonte, de esta capital; en la que se encuentra el pliego de condiciones, que podrá ser examinado hasta el día anterior al indicado, todos los laborables, de nueve a once de la mañana y de cuatro a seis de la tarde.

Sociedad Anónima CROS

BARCELONA

Grandes Fábricas de abonos y productos químicos en

Badalona, Valencia Alicante, Málaga, Sevilla y Santander

Abonos y productos para la Agricultura: Superfosfatos, Sulfato de Amoníaco, Sales potásicas de Stassfurt (Alemania). Nitrato de Sosa de Chile.—Abonos confeccionados para todos los cultivos.—Nitrato de Amoníaco.—Sulfato de Cobre y Hierro para el viñedo. Productos Químicos industriales: Ácidos sulfúrico, Clorhídrico, Nítrico y Acéticos.—Bisulfito y Bisulato de Sosa.—Cloruro de Cal marca FLIX.—Cloratos de Sosa, Potasa y Barita.—Nitrato de Sosa y de Bario.—Sosa cáustica para jabones.—Sulfuro de Sodio.—Productos puros para Farmacias y Laboratorios.—Servicio gratuito de análisis de tierras y literatura agrícola.

Precios y pedidos: Agencia de Córdoba, Gran Capitán, 19.

Informaciones de la noche

Los tres suicidas

El uno era zapatero, el otro albañil y el tercero campesino. Se apiñaron amistosamente en los bancos democráticos de la escuela, ante el mismo cartel y por el dolor de la misma palmeta que castiga en las alondras infantiles el ansia de volar y el instinto de reír. Bajo igual estandarte restrallaron las hondas y al mismo árbol treparon para coger nidos y frutos. Fueron tres en un pensamiento y en una decisión. «Juan, Pedro y Miguel parecen hermanos», comentaban los otros pequeños al temer y respetar el triunvirato de los amiguitos.

Mayores, crecidos en esas longitudes varoniles que despiertan ante la sorpresa de los espejos y que contienen la altura de los cipreses, porque es acercarse a la negación, del sér que acecha en los omegas, al derivar hacia los moldes que se abren al vagido de la vida como aros de sus destinos, se abrazaron confirmando el triple eco que dejaron en el atrio escolar y en la sonoridad de los campos. «Siempre hermanos», esculpieron los corazones en el marmol de sus enterezas, al desligarse de la tierna efusión. Y nostálgicos y devotos del cariño alimentado, vino Juan a golpear suelas—prosaicas en las hormas, tentadoras en los breves pies de la mujer—; Pedro a portear ladrillos y Miguel a cuidar los mastines de un apero.

En las fiestas se concertaban en las tabernas y paseaban las calles del pueblo. ¿Bebemos? Bebamos. ¿Linda zagala! ¿Gentil mujer!—Un rosario de compresiones e identidades hilvanaban en los asuetos. ¿Vamos a novias? Rondemos.

Dolores, Petra y Gertrudis—tres mozas rozagantes y sufridas en la novela de heroicidades que es la pobreza—fueron las elegidas, y las que un domingo llevaron al consenso matrimonial. Los mismos días de esa luna nupcial que siempre no es plena ni nueva porque no viste todos los tálamos con el fuego y adoración de sus encages—crecientes en el solsticio matrimonial—, de esa luna nupcial que absurda, rutinariamente se desvia hacia las vicisitudes y violencias de un viaje tradicional, en vez de emocionarla con el sosiego de la casa donde todo es caricia y gratitud, contaron los tres en la fiesta de su realce y dedicación.

—Violetas hay en tus ojos. Y en los tuyos. Y en los tuyos—se felicitaron Gertrudis, Petra y Dolores.

Los hijos nacieron un lunes mayólico. El viernes se bautizaron. Le llamaron como ellos, e igual lazo fraterno les desearon con la ley buena de su amistad.

—¿Siembras? ¿Y esos zapatos? ¿Cómo va esa casa?—rogativa afectuosa, procesión cariñosa, semejaban sus saludos, renovadores del «triumvirato».

Una noche, Juan llamó a Pedro y a Miguel, porque su hijo se moría. El niño—dos años pintando cromos en los pétalos de rosa que es la carne de los bebés—víctima por la fiebre, ardía, con pulso ríspido, en una cunita de bruñida blancura.

Dolores, la madre, no podía ya libertar una lágrima ni sollozar los desgarramien-

tos del alma que alivian al expandirse, más contenidos en el vaso de las depreciaciones, vibrantes en el corazón, atocigan la vida.

Gertrudis y Petra se volcaban filiales sobre la agonía del rapaciño. Los hombres, callados—el silencio profundo que socava lo fatal—la custodiaban erectos de gravedad.

A la alborada, maitines de ángeles, murió el enfermito en un vuelo a la luz que se desbordaba de la mañana. Lo amortajaron con encajes, lo cubrieron de flores, y en la quietud de las catástrofes o de los cortejos maravillosos, ofrendaron la velada. Para anegar el olor pútrido que deviene del cuerpo inmóvil, sin el ademán que nos enamoró y que fué caricia y palabra venturosa y transfiguración pasional, le transmitían el alma vital con avideces de besos. Seis bocas llenaban aquella carnicita fría de oleadas de amor, de raudales de amor, de raudales de feérico cariño.

Al atardecer, plectro de suavidades, lo enterraron en una sepultura chiquita—cartón rectangular de juguete—del camposanto pueblerino.

Por la senda del lugar, en retorno, ante un pozo de aguas turbias como el denegrido frunce de los siglos, solos los tres, habló el expadre:

—Bueno, amigos: al enterrar mi hijo he soterrado mi corazón, mi vida toda. ¿Cómo existir sin vida ni corazón? No es posible por más que me esforcé, y resueltamente lo he pensado al salir de ese cercado sagrado donde se duerme sin el fulgor diánico de los amaneceres: me arrojé en este pozo, cristales de eternidad, y camino hacia el encuentro de mi hijo. Abrazadme en despedida y sed felices.

—Abrazarte, no; seguirte, que nuestra divisa es «Fidelidad»—afirmaron Pedro y Miguel.

Primero Juan, luego Pedro y el tercero en sumergirse en las aguas Estigias, fué Miguel.

«Amigos en la vida lo seguimos siendo en la muerte»—escribieron en el forro de una cajilla de tabaco.

A. Verdú Suárez.

Carreras aéreas

Un avión americano hace un vuelo de ensayo a una velocidad de 270 millas por hora

Londres.—El corresponsal del «Times» en Nueva York, comunica que durante un primer vuelo de ensayo, un aeroplano americano, destinado a participar en las carreras aéreas que se celebrarán el mes próximo, ha alcanzado la rapidez de 270 millas por hora.

Durante el segundo vuelo, la presión del aire fué tal, que se desgarraron las telas de una de las alas.

El piloto aterrizó entonces, sin que consiguiese alcanzar la velocidad total a que su aparato le permitía llegar.

Antisármico

“HAZUL”

Sin baño,

no huele y cura la

SARNA

en tres días.

En Farmacias y Droguerías.

4'50 frasco

HUDSON

Ventas al contado y a plazos

MANUEL G. PLAZA

Gran Capitan, 27 y 29

CÓRDOBA

Feria de Septiembre.-Córdoba

Grandes corridas para los días 26 y 27 del actual

DÍA 26

OCHO NOVILLOS - TOROS

de don José Anastasio Martín. Cuatro en competencia, para los rejoneadores

D. Antonio Cañero y D. Ruy de Cámara

y cuatro, en lidia ordinaria, con picadores, por los valientes novilleros

Sánchez Campos, de Sevilla

y Cantimplas de Córdoba

DÍA 27

OCHO TOROS

de la ganadería de Conradi, dos que serán rejoneados a la gineta por

Don Antonio Cañero

y los seis restantes estoqueados en lidia ordinaria por los afamados diestros

Chicuelo, Lini y Parejito

Detalles y precios véanse programas.

Mitin de propaganda de la Unión Patriótica en Villanueva de Córdoba

Ayer se celebró en la hermosa villa serrana un acto de afirmación patriótica de extraordinaria resonancia, tanto por las numerosas representaciones que al mismo concurrieron, cuanto por la calidad de las personas que en mismo el intervinieron de un modo directo, del cual damos una breve reseña a continuación, ya que una razón de espacio nos impide hacerlo más extensamente.

En camino

A las tres de la tarde salieron del hotel de la regina los excursionistas don José Cruz Conde, don Francisco Santolalla Natera, don Pedro Villoslada y don Amador Fragego, a quienes habían venido a buscar desde Villanueva de Córdoba varias distinguidas personalidades de aquel pueblo.

El viaje se realizó con toda felicidad, ya que no hubo que anotar ninguno de los incidentes tan comunes en este género de excursiones, y la esplendidez del día permitió a los viajeros gozar los bellísimos panoramas de la incomparable sierra.

A unos diez kilómetros antes de la entrada a Villanueva en numerosos automóviles esperaban la llegada de los viajeros cordobeses numerosas personalidades, tanto de Villanueva como de los pueblos vecinos, por lo que se formó desde dicho punto hasta la simpática villa, término del viaje, una espléndida caravana automovilista.

En la ciudad

A la entrada de Villanueva el alcalde de la misma don José Sánchez Moreno dió la bienvenida en nombre del pueblo al jefe provincial de la Unión Patriótica don José Cruz Conde, al presidente de la Diputación señor Santolalla y sus distinguidos acompañantes.

Se puede decir que el pueblo todo había acudido a aquel punto y las manifestaciones de simpatía eran tan ruidosas como unánimes.

Por entre una doble fila de personas que no cesaban un momento de aclamar a España, a Primo de Rivera y Cruz Conde, fueron viajeros y acompañantes a la casa ayuntamiento, donde se sirvió en obsequio a los primeros un espléndido lunch.

El señor Cruz Conde recibió y escuchó deferentísimo a varias comisiones de pueblos comarcanos que le interesaron su intervención en el pronto y favorable despacho de cuestiones varias de interés general para los pueblos, sus representados.

El mitin

Desde el Ayuntamiento se trasladaron al teatro, donde tuvo lugar el mitin de propaganda anunciado.

Inició los discursos el alcalde don José Sánchez Moreno, quien reiteró la bienvenida a las distinguidas personalidades cordobesas, y agradece especialmente al señor Cruz Conde, haya aceptado la invitación que él le hiciera de convivir unos instantes con el pueblo de Villanueva de Córdoba para escuchar, reforzada por la corroboración popular, la relación de necesidades ciudadanas tan apremiantes como sistemá-

ticamente desestimadas y que son, sin embargo, consustanciales; no ya con el porvenir sino con la propia personalidad de aquel pueblo.

Agradece también la enseñanza que de este diálogo con el señor Cruz Conde se promete lograr para el mejor desarrollo de la vida administrativa de Villanueva.

Solicita la definitiva construcción de la carretera de Villanueva a Pedro Abad, interrumpida hace más de 60 años y mendigada otras tantas veces a cuantos tuvieron la representación de aquel pueblo.

Demanda la ampliación de término, ya que a la actividad o inteligente aplicación económica de Villanueva de Córdoba se debe la mejora de tierras que desde dicho pueblo hasta más de 45 kilómetros hacia Montoro se ha llevado a cabo en pocos años en beneficio particular de sus gestores y general de la economía nacional.

Pido la rebaja de los líquidos impositivos relativos a las fincas enclavadas en el término de Montoro, de encinar en su mayor parte y combatido durante muchos años por la oruga que anula el rendimiento.

Recaba igualmente la instalación de teléfonos interurbanos en concierto con Pozoblanco y Dos Torres.

Termina significando su esperanza personal y la del pueblo de Villanueva de Córdoba, en la procuración que de estos intereses haga el jefe provincial de Unión Patriótica, don José Cruz Conde, terminando así la serie de promesas incumplidas por las que se captaban actas y se desesperaban pueblos, única relación que Villanueva de Córdoba mantuvo con sus anteriores representantes. (Gran ovación.)

Don Francisco Cano Moreno

Dice que un deber de amistad, respecto a don José Cruz Conde y el gran cariño que siente hacia su pueblo, han vencido su hostilidad a tomar parte en actos como el que se celebra.

Advierte al pueblo que el señor Cruz Conde no es político al viejo uso, que en vísperas de elecciones recorre un distrito haciendo promesas que sabé no podrá cumplir, y sin propósito siquiera de conocer las verdaderas necesidades del mismo que lo ilustren en cuanto a la verdadera situación del distrito mismo.

El señor Cruz Conde—añade—no viene a demandar nada, por lo que su visita es puramente cortés y generosa, ya que si pudo decidirla la amistad particular y política de algunos, en conocer y tratar a todos, tiene su mayor satisfacción y complemento.

Hace una alusión a lo que en la política nacional del nuevo régimen representa don José Cruz Conde, y encarece su elevada significación en la misma, y termina elogiando el modo perseverante y eficaz con que el señor Cruz Conde propugna los intereses de Córdoba, desde su alcaldía, y los de la provincia, como jefe político de la misma.

Al terminar el señor Cano, es largamente ovacionado.

Don José Cruz Conde

Empieza agradeciendo al pueblo de Villanueva de Córdoba el recibimiento tan efusivo y cariñoso que le ha dispensado y que él interpreta como un acto de adhesión a la política honrada y patriótica del actual Directorio Militar.

Sigue diciendo que él no dirá una sola palabra que represente promesa falaz en orden a la satisfacción de las necesidades del pueblo que de antiguo conocía y ahora confirma y justifica, pero si alguna pronunciara con significación de ayuda a dichos fines, puede tenerse la seguridad de que será cumplida en toda su literalidad.

Claro—añade—que con esta austeridad de palabras que me he impuesto, es muy difícil satisfacer a la galería, todos los públicos la tienen, aunque los discretos y advertidos hallarán en esta parquedad la mejor garantía para su deseo.

Alude a palabras del señor Cano y confirma que no necesita nada ni nada viene a pedir al pueblo de Villanueva de Córdoba y se promete no necesitarlo nunca, por lo que no se siente forzado a molestarse para producir halago más allá de lo que impone la cortesía y el vehemente deseo que abriga de identificarse por unos momentos, ojalá que fuera para siempre, con los sentimientos más nobles y patrióticos que tiene el vecindario de la joven y laboriosa villa.

Califica de fácil la labor que en este mismo orden realizaban los viejos políticos, voceros del propio mérito y propagandistas del propio interés; pero él rechaza esa facilidad, aunque bien la necesita para salir airoso, pues tiene para sí que la mayor lesión que se le puede inferir a un pueblo, es vulnerar su fe ciudadana, haciéndole caer, por consiguiente, en el escepticismo y la anarquía.

Vengo únicamente,—dice—ya lo habeis oído, por corresponder a la invitación cariñosa de unos amigos, a conocer este pueblo joven y vigoroso que ha sabido hacer sentir su influencia en la economía provincial, y a darme la satisfacción romántica de dialogar con mis amigos políticos pertenecientes a la Unión Patriótica, tratando de vencer, por último, la timidez de los vacilantes para que se sumen a nuestra cruzada por la Patria.

Tanto interés tiene para mí esto último y tanto me satisfaría lograrlo, que si de mi visita a Villanueva de Córdoba no se obtuviera otro fruto que el enganche en las patrióticas banderas de un solo abstenido o vacilante, yo daría por colmado el empeño de devolver a España el fervoroso servicio de uno de sus hijos. (Entusiasta ovación que dura largo rato.)

Triste es nuestra misión de ahora, pues se encamina a vencer el hielo de vuestro escepticismo por los inveterados engaños sufridos; pero algo os dice lo que yo afirmo de que aquí está la verdad; por eso, esa corriente de entusiasmo en vosotros y de simpatía en mí que nos ha fundido en una sola masa consciente. (Se renueva la ovación.)

Examina las causas de la relajación político-social española y que motivaron la venida del Directorio con sobrada justificación histórica y con aplauso del país.

Añade que éste inspira su política en dictámenes de realidad, proveyendo a las necesidades de los pueblos por orden de su importancia, sin que para que éstos logren aquéllas tengan, como en pasadas épocas, que deprimir su personalidad hipotecando la conciencia.

Y como se trata, dice, de una obra impersonal en cuanto a los móviles, ya que en el merecimiento corresponda a quien tuvo la abnegación de sacrificar su tranquilo bienestar al clamor de España, todos hemos sido convocados, derechas e izquierdas, ricos y pobres, pues no pervive otra dualidad que la de país y patria y la necesidad de que ésta se apoye en el amor y en el espíritu de sacrificio de aquél. (Gran ovación.)

Afirma la circunstancialidad del actual Gobierno, cuya mayor preocupación, aparte el restablecimiento del orden ya conseguido y definitiva resolución del problema de África a punto de conseguirse también, es procurarse un heredero de naturaleza civil que con el Poder recoja la herencia moral de este gabinete y que sin posibles tildes ni siquiera teóricas prosiga la obra de regeneración nacional emprendida.

Queda nombrada la Unión Patriótica—exclama— a la que se ha atribuido esa elevada misión, y, como su nombre indica, no exige a sus componentes más que cohesión y emulación en el amor a la Patria, su único contenido.

Esto quiere decir—continúa— que se está con los brazos abiertos, en espera de los vacilantes y los rezagados, y que no se cerrarán para los arrepentidos de su anterior y errónea actuación pública, a menos que les guíe el propósito absurdo de reanudar a la sombra de la nueva organización sus concupiscentes festines.

Hace un elogio de Villanueva de Córdoba, pueblo de los menos contaminados en los abominables manejos de la vieja política y de los más cordialmente unidos hoy en el ideal patriótico. Disculpa, no obstante, a los que por exigencias patrimoniales se hicieron conservadores o liberales en el antiguo régimen, pues de sobra le consta que se hacía la vida imposible a quienes no se doblegaban, aceptando alguno de aquellos matices y colocándose al amparo del respectivo cacique, quien por ese medio eliminaba toda independencia ejemplar de camino que iba incapacitando a la masa en general para pensar en decente y obrar en honrado. (Gran ovación.)

De nuevo elogia a Villanueva de Córdoba, pueblo que hace cincuenta años era una aldea miserable y que a fuerza de inteligentes abnegación y trabajo se ha convertido en una próspera ciudad.

En buena parte, dice, ha influido a este resultado vuestra económica modalidad de vida, digna de alabanza en cuanto informa vuestro vivir privado, pero impugnable por suicida cuando se aplica como norma de vivir colectivo. Por encima del egoísmo de los contribuyentes está el concepto de la municipalidad; de suerte que el grado de belleza y bienestar posibles en cada pueblo, se satisfaga a costa de los que pueden y en beneficio de ellos y de los demás.

A todo lo que pueden tener derecho, añade, es a una absoluta no solo honradez sino hasta pulcritud en la administración, pero en modo alguno a desentenderse de las necesidades ciudadanas de rasgo tan preeminente como las atenciones familiares y la contribución al Estado.

Y esto, que es fundamental en la relación ciudadana-municipal, forma parte principalísima del propósito del Directorio de hacer la grandeza de España por la exaltación de los valores de cada pueblo dando a éstos la robusta y gloriosa personalidad que tuvieron cuando España fué más ella y en los pueblos se atrincheró el verdadero patriotismo y la verdadera ciudadanía.

Recoge nuevamente la alusión del señor Cano y dice que no solo no viene a pedir sino que tiene la satisfacción de anunciar a Villanueva de Córdoba la construcción del trozo oncenno de la carretera a Pedro Abad. Reitera que no contrae obligaciones que no está en su mano cumplir, aunque agradece se le formulen demandas, que aunque equivocadas en la estimación de su valor significan mandatos de confianza a cuyo honor procurará corresponder.

Se refiere a la rebaja de los líquidos imponibles y dice que ello no envuelve en definitiva más que un problema de justicia que han de ventilar administrados y administradores, según lo que aquella virtud imponga y según la fuerza de equidad que en la petición se ponga.

En lo relativo al pleito de segregación de aldeas de Montoro, estima que teniendo Villanueva de Córdoba el dominio real de dichos territorios, tiene derecho patrimonial a que se le reciba audiencia en justicia antes de que se falle la cuestión, aunque este como el anterior problema, penden principalmente de la enérgica voluntad en merecer justicia que ponga el pueblo mismo.

Por lo que a mi hace, continúa, quiero corresponder a vuestra confianza y al mandato honroso que me otorgáis, haciendo cuanto de mi parte esté, por que los derechos de Villanueva de Córdoba no sean conculcados. (Gran ovación.)

Dice que cualquiera que sea el resultado de su gestión en favor de Villanueva de Córdoba, esto no obnga al pueblo respecto al orador, más de lo que ya lo esté por la reciprocidad de los afectos, pues la característica de la obra política actual es la impersonalidad, aspirándose por todos los elementos dirigentes de la nueva política a que la obra total de regeneración sea como una floración general del sentimiento colectivo. (Ovación.)

Termina cantando las consecuencias fecundas del espíritu de sacrificio ciudadano, nexo radical del pueblo y de la nación, virtud que culmina en África, donde la juventud española afirma su patriotismo de cara a la Muerte, añadiendo cada día un nuevo episodio glorioso de la gran epopeya española.

Una estruendosa salva de aplausos, que dura largo rato, acoge las últimas palabras del orador.

El banquete

Desde el teatro, terminado el mitin, se dirigieron los excursionistas y gran parte del auditorio al lugar del banquete, situado en el área de la feria, en uno de cuyos pabellones se habían instalado las mesas.

Ocuparon la mesa presidencial, a la derecha de don José Cruz Conde, don José Sánchez Moreno, don José de la Mata, don Matías Herruzo Moreno, don Amador Fragero, don Francisco Cano Moreno, don Miguel Rodríguez Gutiérrez, don José Fernández Martos, don Antonio Carulla Ayllón y don Bartolomé Sepúlveda Ayllón; y a la izquierda don Francisco Santolalla, don Antonio Herrero Portal, don Pedro Villoslada, don Francisco Ayllón Herruzo, don Alejandro Yun Torraibo, don Miguel Blanco Moreno, don Fernando Sepúlveda Herruzo, don Juan Antonio Benítez Romero, don Cayetano Martos y don Juan Ruperto Mejía y Campos.

En las demás mesas tomaron asiento los restantes comensales que pasaban de ciento cincuenta.

Durante la comida, admirablemente servida, reinó la mayor cordialidad y hubo gran entusiasmo.

A la hora de los brindis, ofreció el banquete don Bartolomé Casalilla Illescas, quien en elocuentes párrafos dió al acto un carácter de homenaje del pueblo de Villanueva de Córdoba al ilustre hombre público don José Cruz Conde.

Enalteció el vigor del pueblo de Villanueva de Córdoba, al que una personalidad cordobesa tituló cabeza de la Sierra, y por serlo, no creía el orador que debía inclinarse en mendigada súplica de justicia, sino elevarse altanera afirmando su derecho a la consideración del Estado por mérito de su esfuerzo.

Se congratuló de que de labios tan autorizados como los del señor Cruz Conde hubiera surgido la enseñanza política que su concepto de la interdependencia municipal entrañaba, tanto más necesaria en Villanueva de Córdoba, donde se vive para la intimidad de cada hogar sin noción de los deberes que impone la convivencia municipal, extensión del sentido de familia.

Que sea ese—dijo— el mejor fruto y más inmediato de esta grata y honrosa visita, y aprendamos todos a amar, prácticamente, nuestro pueblo, rindiéndole los fervores de nuestra alma y los sacrificios personales que exijan su prosperidad y embellecimiento.

Fué muy aplaudido.

A continuación habló don Francisco Santolalla, que fué saludado con una cariñosa ovación.

En elocuentes palabras hizo el elogio de Villanueva de Córdoba, edificada sobre granito y con bloques de esta piedra, en cuya incontrastable cohesión halla el orador el símbolo y estímulo de la firmeza e indomable vigor de sus habitantes; y en la esencia, su principal riqueza, primitivo altar de las razas aborígenes, la ceulta, pero fresca raíz de su acendrado españolismo. (Gran ovación.)

Insistió en la necesidad de que al espíritu de sacrificio informe la actividad política, e invita a todos o que persistan en una patriótica actitud, hasta la definitiva regeneración de la Patria.

Una larga y entusiasta ovación acoge el final del elocuentísimo brindis del señor Santolalla.

El señor Cruz Conde es saludado al levantarse, con ruidosos y prolongados aplausos.

Recoge conceptos del señor Casalilla y se congratula, en términos de gran elocuencia, de que se inicie en Villanueva de Córdoba un movimiento de superación ciudadana, del que se promete venturosos frutos, por cuyo medio llegará a ser, si ya no lo fuera, no cabeza sino corazón de la Sierra, con lo que le atribuye rango superior al que el señor Casalilla indicara, pues si la cabeza en sereno dictamen traza la ruta a seguir por los individuos y los pueblos, solo el corazón suministra las energías generosas que impulsan el vivir heroico, cediendo el juicio frío al cordial empuje con el que los hombres dignifican su vivir sobreponiéndose a los dictados del cerebral egoísmo.

Una atronadora salva de aplausos que dura varios minutos acoge el elocuentísimo brindis del señor Cruz Conde.

Seguidamente, los excursionistas emprendieron el viaje de regreso a la capital, complacidos de las atenciones y deferencias que para ellos tuvo el vecindario de Villanueva de Córdoba.

Accidente del trabajo

Un obrero albañil gravemente herido

A última hora de la tarde ingresó en la Casa de Socorro el obrero albañil Antonio Cabello Moral, de 26 años, que venía a hombros de varios compañeros de trabajo.

Colocado en la mesa de operaciones, se procedió a un detenido examen en el cuerpo de Cabello Moral, que presentaba bastantes lesiones.

El señor Pablos, médico de guardia y el practicante señor Monroy le apreciaron la fractura del muslo izquierdo por su tercio superior; una herida contusa en el labio inferior y contusiones en el torax, vientre y otras partes del cuerpo.

El estado del infortunado obrero fué calificado de grave.

Según manifestaciones de sus compañeros de faena, Cabello Moral se cayó de un andamio colocado en una obra de la calle Pérez Galdós, donde trabajaba, cuando se disponía a cesar, por hoy, en la tarea.

En la Casa de Socorro se presentaron familiares del herido, los cuales declararon que Antonio había estado muy alegre durante la comida de esta mañana, asegurando que le tenía que suceder hoy algo.

La cura practicada al obrero albañil, fué muy detenida y hecha con verdadera escrupulosidad.

Terminada ésta, Cabello fué trasladado en una camilla al Hospital de Agudos, con toda clase de precauciones.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado de instrucción correspondiente.

Dr. Luis Martín Núñez

Después de breve ausencia, ha reanudado la consulta de enfermedades de la piel, venéreas y Medicina general en

Doctor Martín Núñez

ex-agregado a las aclinicas del Hospital de San Juan de Dios de Madrid.

Consultas de once a una y de cuatro a seis. Económicas para obreros los martes y sábados de siete a nueve.

Librería, 11, 2.º

NOTAS LOCALES

Concierto en la Victoria

Mañana jueves, de nueve a once de la noche, la banda municipal de música que dirige el maestro Gómez Camarero, dará un concierto en el paseo de la Victoria en el que ejecutará el siguiente programa:

«La verbena del Cristo», pasodoble, Acuña; «Nuevo Mundo», fado, Millán; «La Granjera de Arlés», fantasía, Rosillo; «Oriental», fox, Walsmay; «A la luz de la luna», serenata, Franco; «La tierra de Carmen», pasodoble, Luna y Valverde.

De regreso

Ha regresado de Alhama de Granada don Rafael Salinas Diéguez.

También ha regresado a esta capital de su viaje de veraneo don Gerónimo Gutiérrez Ravé, acompañado de sus distinguidas hijas.

Y de Sevilla y acompañado de sus hijos, ha regresado, asimismo don Francisco Lubián Arias.

Sean bienvenidos.

Mejoría

Ha experimentado una notable mejoría en la grave enfermedad que le aqueja don José Crespo Montilla.

Muy de veras lo celebramos.

Una Memoria

Hemos recibido un ejemplar de la Memoria comprensiva de la labor realizada por la Cámara oficial de Comercio e Industria de la provincia de Córdoba durante el ejercicio económico de 1924-1925.

Automóviles

Renault

REPRESENTANTE:

Felipe Gómez Sánchez

Garage Gran Capitán Córdoba

Cementos, Yesos

Lavaderos, Fregaderos

y Losetas de Cemento

Azulejos pintados

Nuevos modelos)

Ladrillos Sevillanos

Bañeras, Lavabos

Inodoros, Bidets, etc.

Precios reducidos

JACINTO CANIVELL

Avenida de Canalejas, núm. 9

Teléfono núm. 347

CÓRDOBA

MILITARES

Mando de la plaza

Hoy se ha hecho cargo del mando de la plaza el coronel del regimiento de infantería de la Reina don Ignacio Auñón Ohacón.

Presentado

Procedente de Málaga se ha presentado en el gobierno militar el alférez de caballería don Rafael María Peña.

A San Fernando

Ha marchado a San Fernando el teniente de ingenieros de la armada don Rafael Crespo, a fin de incorporarse a su destino.

DOLL

LA MEJOR BOMBA

Sin pistones, válvulas ni tuberías

Funciona a mano y con motor

Se instala desde la superficie

No pierde una sola gota de agua

Para todos los caudales y alturas

No necesita engrase

Eleva aguas sucias y arenosas

Se acorta y alarga fácilmente

Se adapta a todos los sistemas

Puede verse funcionar

Antonio Martínez de los Llanos

Talleres mecánicos de construcciones metálicas, cerrajería artística
Avenida de Canalejas, 11, dup. y León Torrealas

TELAS BLANCAS

Le conviene comprarlas tanto por sus buenos surtidos, como por sus limitados precios en el popular establecimiento de

ALFONSO TIRADO RUIZ

Alfonso XIII y Diego León.

Hijos de A. Pintado

Vinos de mesa.—Servicio a domicilio
Barroso, 9 Teléfono 285

"LA CONCEPCIÓN"

Confitería y Pastelería Antonio Mira (Mirita)

La más popular y acreditada confitería por la excelencia de sus géneros. La preferida en pastelería y repostería.—Toda clase de fiambres.

CONCEPCIÓN, 27

Enrique Carmona Vacca

Coloniales Importación de cafés
CÓRDOBA

Beba usted

Anís BOMBITA

EL MEJOR

Juan de Dios Jiménez

Rute

RADIOTELEFONIA

Resumen de la semana

No cabe imaginarse peor época que la que atravesamos, para la recepción de las emisiones radiotelefónicas.

Siete días transcurridos desde la última crónica han sido siete sesiones de martirio, capaz de acabar con la paciencia del más perfecto rad oesucha, que es el personaje más parecido a Job.

La atmósfera, en apariencia tranquila, es poco propicia para la recepción y se suceden las noches pasadas en claro, noches en que no puede engancharse el aparato porque la audición es nula, en medio de ruidos insoportables.

Los programas, como si las emisoras presintieran estos días de crisis, ofrecen poco aliciente: son, pues, los días de dedicarse a reparar los aparatos, limpiar los acumuladores y preparar la estación para las emisiones que han de ser inmejorables por su calidad de recepción, tan luego caigan las primeras aguas, la atmósfera se limpie y el medio conductor sea propicio.

La longitud de onda que definitivamente ha señalado a algunas emisoras el comité internacional de Ginebra, ha causado perjuicios a la afición española, porque si bien Unión-Radio ha entrado en toma inferior a los 400 metros, que es en la que más se agrupan las estaciones de chispa y se ha alejado de la interferencia, Radio-Toulouse y Roma están demasiado próximas y ambas, con Radio-Catalana, en el centro de la banda de onda más usada en radiotelegrafía (400-500 metros).

Es lástima que la estación francesa haya que relegarla a segundo término, cuando era la que mejor se recibía en esta ciudad.

Agrupadas en la longitud 330 a 350 metros, hay tres estaciones que, al transmitirse simultáneamente se interfieren hasta el punto de no poder separarlas fácilmente. Por ello Sevilla no se oye hasta que no cesa Cádiz y Petit Paisiene y San Sebastián en pruebas, se aproxima tanto que al escucharse la onda de Sevilla se percibe débilmente.

Es lástima, porque la banda libre, 300 a 330, no interferida apenas por las estaciones de chispa no la utiliza ninguna transmisora.

De un momento a otro comenzarán las pruebas de dos emisoras cuyas transmisiones se esperan con expectación: Radio Castilla, del técnico español de este apellido y Radio Barcelona, que sustituye su estación actual por una potente de la «Western Electric Company», montada ya y en espera del ingeniero encargado de ponerla en marcha.

Es de desear que la realidad confirme estos rumores, que llegan a nosotros por conducto muy autorizado, y que cese el estado atmosférico actual.

De seguir así habrá que proceder a colgar los aparatos, y no ya fomento de la afición, ni conservar la existente podrá conseguirse con programas tan mediocres, transmisiones tan deficientes y medio conductor tan poco propicio.

El Radio-Club de Córdoba

La comisión encargada de organizarlo, prosigue sus trabajos venciendo dificultades y limando asperezas, para conseguir que a la sesión en que se acuerde su constitución, acudan todos los aficionados cordobeses y puedan considerarse como adheridos al pensamiento que lo inspira, y como socios de la entidad.

Al señor gobernador civil de la provincia le fueron entregados el 14 del actual los estatutos de la futura sociedad, la cual no podrá constituirse hasta transcurridos que sean ocho días del en que se presentó a la aprobación.

Son estos días insuficientes para la labor de la comisión que, al citar por escrito a la junta de constitución de la entidad, desea que cada futuro asociado conozca por escrito y con tiempo suficiente para un detenido estudio, los estatutos y planes a desarrollar, esperando de la cultura y buen deseo de los aficionados, que éstos aporten ideas nuevas y normas beneficiosas con las que puedan contribuir al engrandecimiento de la futura asociación.

La comisión ha visitado a las personas que han de formar la futura junta directiva y todas han aceptado complacidas, salvo uno de los vocales que, sin denegar el cargo, se ha tomado unos días para contestar acerca de su aceptación.

La temporada de ferias dificulta también esta reunión, esperándose que ésta se celebre en los primeros días del próximo mes.

Así la comisión nos lo indica, con el fin de que los aficionados no puedan sospechar que todo ha quedado en proyecto.

Abríguen la seguridad los aficionados, que el Radio-Club será un hecho en uno de los primeros días de Octubre.

La onda extra-corta

Cuando la radiotelefonía salió de los laboratorios para invadir el mundo, las experiencias de broadcasting, las emisoras de servicio recreativo se organizaron con onda superior a los mil metros.

La Koenigsbasterhausen, Torre-Eiffel y Radio-Paris, conservan sus primitivas longitudes ligeramente modificadas, mientras las demás han descendido a la gama 300-600 metros.

Los americanos, más aún ya que su servicio de broadcasting, comienza en los 200 metros.

Se asignó a los aficionados experimentales la onda inferior a mil metros, con el celo infundado de que la transmisión, con tan escasa longitud, sería imposible.

El estado actual de la radiodifusión muestra lo infundado de estos temores y confirma la idea de que las ondas extra cortas, gama que comprende hoy de 0 a 120 metros y que el Estado Español concede a las estaciones experimentales de aficionados, es la más libre de parásitos o interferencias, verdadera banda de ondas libre, en la que es posible recibir con aparatos menos sensibles y en las condiciones más excelentes.

Viene a cuento lo transcrito, porque un aficionado español, que rivaliza con los extranjeros en el difícil arte o ciencia de bien transmitir, nos escribe preguntando cómo se recibe en Córdoba las emisiones de onda extra-corta.

Un poco sorrojados por el atraso que supone el desconocimiento local de esta cuestión, le hicimos presente a nuestro amigo la falta de datos, ya que aquí no se han realizado experiencias con esa onda.

La réplica de nuestro amigo no se ha hecho esperar y es tan entusiasta, que no dudamos transcribir algunos párrafos de su carta.

«Es imperdonable, dice, que no se hayan preocupado en esa localidad de experimentar aparatos que reciban ondas de aficionados y estaciones experimentales creadas con tal objeto.

Para la onda extra-corta, todo ha de ser pequeño y económico, por tanto.

Pequeña antena, aparatos de una a tres lámparas, como máximo, y contan sencillos elementos se recibe la radiotelefonía con toda su pureza y se perciben emociones más gratas que las del broadcasting, pese al aspecto recreativo de este.

Apenas parásitos, menos atmosféricos y ninguna interferencia, en cuanto al medio conductor, lo que se traduce en una recepción perfecta.

Abundancia de estaciones, programas sino costosos, variados e instructivos, y un encanto sin igual en percibir emisiones tan alejadas, que comparadas con las de la onda corriente, esta parece juego de niños.

La estación de Pisburgo, K D K A, se percibe todas las noches con extraordinaria pureza, con onda de 61 metros y las emisiones del yath Marconi, con onda de 40 metros los jueves. A todas horas puedes escuchar transmisiones, ya que somos miles los que a diario transmitimos, mejor e peor y cosas más o menos interesantes.»

Tal mella ha hecho en nuestro ánimo lo transcrito, que hemos gestionado la adquisición de un receptor especial para estas experiencias. En breve llegará a ésta y desde estas mismas columnas comunicaremos a los aficionados cordobeses el resultado de nuestras experiencias.

TRIBUNALES

Juicios para mañana

Ante la sección primera tendrá lugar la vista de la causa del juzgado de Rute, por disparos, contra Manuel Zamora Avila. Defensor, señor Colinet; procurador, señor Paquerizo.

Otra del juzgado de la Derecha, por daño, contra José Dobao Martínez. Defensor, señor Mir; procurador, señor Barbudo.

En la sección segunda se verá la causa del juzgado de Cabra, por abusos deshonestos, contra Juan de Dios Gutiérrez. Defensor, señor Pablo Blanco; procurador, señor Márquez.

Otra del juzgado de Fuente Obejuna, por homicidio, contra Andrés Sánchez Riseco. Defensor, señor Carretero; procurador, señor Usano.

Otra del mismo juzgado, por hurto, contra Feliciano Miguel Egea Caballero. Defensor, señor Gisbert; procurador, señor Jiménez Baena.

Sentencias

Por la sección primera se ha dictado sentencia en la causa del juzgado de la Izquierda, por hurto, contra Juliana Sosa de Lara, condenándola a seis meses y un día de prisión correccional.

Otra del juzgado de Lucena, por lesiones, contra Blas Aguayo Jiménez, condenándolo a cuatro meses y un día de arresto mayor y 215 pesetas de indemnización.

Acción Católica de la Mujer

En el domicilio social de esta Asociación, calle de Jesús María núm. 8, se inaugurarán el primero de octubre las clases de francés, inglés, alemán e italiano, cobre y cuero repujado. Pueden matricularse todos los días laborables, de cinco a ocho de la tarde, en dicho domicilio. Los honorarios serán de cinco pesetas mensuales por cada clase.

También empezarán dicho día las clases nocturnas gratuitas para obreras, de seis a ocho; y el taller de aprendizas de tres a cinco de la tarde, pudiendo éstas matricularse a la hora ya anunciada.

Todas las clases serán dirigidas por competentes profesores.

Las conferencias del Círculo de Estudios se anunciarán oportunamente en la prensa local. Las pláticas de religión serán dadas por el R. P. Dodero, Superior de los Jesuitas, y por don Carlos Romero, Conciliario de la A. C.

¡A las personas de buen gusto!

Tiene el honor de ofrecer la acreditada **CASA MONTILLA** calzados de las mejores y acreditadas marcas.

Antes de hacer sus compras visite nuestra **Exposición** y podrá apreciar el máximo de gusto que la industria de calzados puede ofrecer hasta el día, tanto en calidad y esmero como en economía.

Sección especial de los calzados construidos en la casa, que son los mejores de la plaza.

Apertura el día 23 de Septiembre

CASA MONTILLA: Sucursal Claudio Marcelo, 19.—Central: **VICTORIANO RIVERA**, n.º 1 (antes Plata).

GOBIERNO CIVIL

El gobernador no recibe

El gobernador civil, señor Cabello Lapiedra, no recibió esta mañana a los representantes de la Prensa local.

Las medallas del homenaje al Rey

Se han recibido en el Gobierno civil las medallas conmemorativas del homenaje a S. M. el Rey, las cuales se hallan a disposición de los interesados.

De automóviles

Don Manuel Mejías Pino, vecino de Espejo, remite instancia solicitando establecer un servicio de viajeros sin itinerario fijo con el automóvil adquirido de don Antonio Mejías Polo.

Conducción de presos

Se ha autorizado el traslado del recluso Antonio Romero López (a) El Cartucho de la cárcel de Palma del Río a la de Posadas.

Licencias de caza

Se han expedido licencias para cazar a favor de los señores siguientes:

Don José Moreno Luque, don José Vacas Jiménez, don Aciselo González García y don Julio Alvarez Rodríguez, vecinos de Córdoba.



Manolito está en cama. ¿Qué tendrá Manolito?

Que la gripe le dió un bromazo y el pobre se halla extenuado en la convalecencia. Pero su mamá no se apura porque sabe que en tres días se levantará tan lindo y tan campante, dándole todos los días sus tres cucharaditas del enérgico Reconstituyente que vence a la debilidad y al raquitismo: el famoso Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

Más de 30 años de éxito creciente. Único aprobado por la Real Academia de Medicina.

AVISO Rechace todo frasco que no lleve en la etiqueta exterior HIPOFOSFITOS SALUD en rojo.



Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión.

Sucesos y denuncias

¡Y vengan escándalos!

Está visto. Minucias son las destinadas a llenar esta sección y nunca lograremos salirnos de ellas.

—¿Qué tocamos, maestro?

—La de siempre.

—Pues, ¡venga de ahí!

En la Comisaría de Vigilancia se ha presentado una denuncia contra Eduardo Pérez Cariche y Carmen Herrera Parrado, por escándalo.

—Por el mismo motivo ha sido denunciado Rafael Rodríguez González.

—En posesión de una «tajá» de padre y muy señor mío promovieron un gran escándalo en la vía pública José Iglesias Barea y Rafael Córdoba García.

Los dos han sido denunciados en la Comisaría.

—Y en fin, por escándalo que promovieron en riña, han sido denunciadas también Carmen Rodríguez López, Rafaela López Jiménez y Dolores Rodríguez Lorenzo.

Los malos tratos

El vecino de esta capital Vicente Crespo Gálvez, ha denunciado a Antonio Bellido, por los malos tratos de palabra y amenazas de que constantemente le hace objeto.

Por llevar la cesta

Y conste que a nadie se la llevó. Aunque sea un caso raro, se la llevó ella sola.

Y que fué una cesta de mimbre nuevecita encontrada en el domicilio de Julio Cerdá García.

¿La protagonista del hecho? Antonia Rivera Morales, que está denunciada en la Comisaría por amiga de lo ajeno.

¡Lo querria para Semana Santa!

Un señor llamado Antonio González Gómez, prestó un velo a una dama hace tiempo. Antonio ha reclamado la honesta prenda y Josefa Heredia, que así se llama la señora, se niega rotundamente a devolverlo.

Nosotros, salvo el mejor parecer del denunciante, le suplicamos que se lo deje hasta Semana Santa.

¡Le debe sentar tan bien!

“Boletín Oficial”

Comisión provincial.—Anuncia primera subasta para contratar el suministro de raciones a los enfermos y dependientes del Hospital de Agudos, hasta la terminación del presente año económico.

Jefatura de Obras Públicas.—Anuncia que hasta el día 5 de octubre se admitirán proposiciones para optar a la primera subasta de las obras de acopios para conservación de un trozo de la carretera de Madrid a Cádiz, kilómetros 412 al 421, y 424 al 427.

—Anuncia igualmente que hasta la indicada fecha admitirá también proposiciones para optar a la primera subasta de las obras de acopios para la conservación de la carretera de Córdoba a Palma del Río por Moratalla, kilómetros 44 al 52.

Lo que piensan los Médicos de España del Ungüento Cadum, aplicado contra todas las Afecciones de la Piel.

«Tengo verdadera satisfacción en manifestar los excelentes resultados que he obtenido con la aplicación del Ungüento Cadum, cuantas veces lo he prescrito, en distintas afecciones de la piel. Su acción calmante y cicatrizante es sorprendente y sus efectos curativos son rápidos y positivos.»

Dr. O. NAVARRO PERARNAU.
Teniente-Alcalde y Director de los Servicios de Sanidad del Municipio de Barcelona

«Certifico : que he empleado con excelente resultado el Ungüento Cadum, en casos de eczema, rebeldes a los tratamientos usuales.»

Dr. C. MURILLO.
Bailén, 17 : Sevilla.

«Certifico : que he empleado el Ungüento Cadum desde que tuve conocimiento de él, en quemaduras, eczemas, rasguños y también con éxito favorable en la erisipela de la cara.»

Dr. NARCISO VÁZQUEZ.
Ramón Albarrán, 22 : Badajoz.

«Me es grato participar a Vds los sorprendentes efectos que he obtenido con su preparado Cadum, en las afecciones de la piel y muy especialmente en el eczema.»

Dr. J. PEREZ ROSALES.
Profesor Ayudante
de la Facultad de Medicina Barcelona

«He empleado su pomada en casos de acné y eczema que habían resistido al tratamiento ordinario, habiendo obtenido un éxito que no esperaba, pues en muy poco tiempo, han quedado completamente curados con el Ungüento Cadum.»

Dr. M. DELGADO.
Calle Cavanilles, 1 : Valencia.

«Certifico : que he empleado el Ungüento Cadum en diferentes casos de eczema agudo y de herpes, habiendo obtenido con él, éxitos superiores a los obtenidos con preparados similares.»

Dr. G. PUEBLA. Médico de
la Beneficencia Municipal Madrid.

«El Ungüento Cadum tiene una indudable eficacia en las placas cutáneas, eczematoides de tipo seborréico y en los dartros forforáceos de la cara.»

Dr. B. FERNANDEZ GOMEZ.
Dermatólogo-Sifilógrafo del Instituto Español de Medicina y Cirugía Madrid.

«Habiendo tenido ocasión de probar el Ungüento Cadum en los eczemas húmedos, me es grato manifestarles haber obtenido con él, excelentes resultados.»

Dr. A. CASTELLÁ. Médico del
Hospital del Sagrado Corazón Barcelona

«El que suscribe, Médico Profesor del Laboratorio Municipal, certifica : que ha empleado con profusión en su clientela particular el Ungüento Cadum en varias afecciones de la piel, en especial en los eczemas, con resultado insuperado por productos similares.»

Dr. E. LOPEZ SANCHEZ.
Médico Profesor del Laboratorio Municipal : Madrid.

Al comprar un medicamento, debe conocerse su composición, ya que, conociéndola, podremos proponérselo al médico, si así lo deseamos.

Los remedios secretos han pasado ya de moda y el Ungüento Cadum fué una de las primeras especialidades de que se dió a conocer la fórmula y el nombre de los productos que la componen.

El Ungüento Cadum, constituye un beneficio inapreciable, para los millares de personas que sufren enfermedades de la piel desde largo tiempo. Si se usa oportunamente, se evitarán grandes sufrimientos.

El Ungüento Cadum, calma y cura todas las irritaciones e inflamaciones de la piel y proporciona un sueño tranquilo por las noches, suprimiendo atroces picazones

Las personas que sufren hemorroides, hallarán una sensación de bienestar, empleando el Ungüento Cadum, el cual les aliviará inmediatamente.

En los casos de eczema de los más rebeldes, algunas aplicaciones de Ungüento Cadum, han sido suficientes para suprimir las picazones y la curación no ha tardado en confirmarse si la cura ha sido continuada.

El Ungüento Cadum, seca y hace desaparecer los granos, dejando la piel sana y lisa

Nada hay tan eficaz contra las enfermedades del cuero cabelludo y la piel delicada de los niños, como el Ungüento Cadum. Su uso es igualmente eficaz contra los forúnculos, úlceras, erupciones, urticaria, ronchas, comezón, sarna, postemillas, escaldaduras, sarpullido, costras, así como en heridas, cortaduras, arañazos, lastimaduras, quemaduras, etc.

Precio : Ptas. 2, en toda España

Agentes generales : Vicente Ferrer y C.^{la} : Barcelona.

Información telefónica

Morro Viejo, Malmusi y Cuernos de Xauen han caído en poder de nuestras tropas

Las columnas de los generales Saro y Fernández Pérez, protegidas por los barcos de la escuadra y la aviación, han tomado esta mañana tres posiciones que constitúan el objetivo propuesto por el alto mando.—Los vocales del Directorio se reúnen para conocer noticias de Africa y el marqués de Magaz visita al Rey para darle cuenta de las operaciones.—El parte oficial de la guerra no consigna nuestras bajas y se espera de un momento a otro que Primo de Rivera amplie detalles.—Los moros a pesar de que habían acumulado todos los medios defensivos, no pudieron impedir el avance.

De Madrid

Madrid 23, de las 14 a las 19 t.

Magaz despacha con el Rey

El marqués de Magaz estuvo en Palacio a las once de la mañana y dijo a los periodistas que iba a despachar con el Monarca y que a la salida daría alguna noticia.

El presidente abandonó la Cámara regia a las doce de la mañana, y manifestó que había dado cuenta a don Alfonso de las operaciones que se desarrollaban en Alhucemas, que habían empezado hoy y de las que tenía buenas impresiones.

Dijo además Magaz que había sometido a la firma del Monarca algunos decretos que luego facilitarían en la Presidencia.

El Rey no recibe audiencias

Esta mañana don Alfonso suspendió las audiencias, por estar ocupado en el despacho con el presidente interino.

Invitó a almorzar, a más de los palatinos, al insigne escultor don Mariano Benlliure.

Los vocales del Directorio se reúnen en Consejo extraordinario para conocer las noticias que van llegando de Africa.—Se ha tomado Morro Viejo, Malmusi y Cuernos de Xauen

A las doce y media quedaron reunidos en la Presidencia todos los vocales del Directorio presididos por el marqués de Magaz.

Unos diez minutos permanecieron los generales en su despacho, siendo el primero en salir el marqués de Magaz, el cual confirmó el comienzo de las operaciones en Alhucemas.

A las dos de la tarde pudieron los periodistas entrevistarse con el general Mayendía cuando éste abandonaba la presidencia, al cual le preguntaron si tenía buenas impresiones de Marruecos.

—Buenas, sí—agregó el general—y mejores todavía.

El avance ha comenzado en toda la zona de Alhucemas y se han conseguido todos los objetivos propuestos en la operación, habiéndose tomado Morro Viejo, Cerro de Malmusi y Cuernos de Xauen.

Morro Viejo, que está a 120 metros sobre el nivel del mar; Malmusi, a 170, y Cuernos de Xauen, a 600.

El objetivo de las tres posiciones alcanza unos dos kilómetros de fondo.

Nuestras tropas—terminó diciendo el general—se encuentran a unos seis kilómetros de Axdir.

Después hablaron los periodistas con el marqués de Magaz, el cual dijo que se habían llenado todos los objetivos y que hoy probablemente reaccionarían los rebeldes intentando romper nuestras líneas avanzadas para evitar una nueva incursión hacia el interior de las cabilas que ellos consideran inminente.

También interrogaron los reporters al general Gómez Jordana, el cual dijo que aun cuando se habían llenado todos los objetivos las operaciones no habían terminado, ya que ahora era necesario fortificar los montes y hacer otras cosas.

Terminó diciendo que luego facilitarían un parte oficial enviado por el general Primo de Rivera y que en la copia que ellos habían recibido no se hablaba de las bajas.

Parte oficial de Marruecos.—En la toma de Morro Viejo, Malmusi y Cuernos de Xauen el enemigo opuso gran resistencia, acumulando cuantos elementos defensivos disponía para impedir el avance.—El Directorio felicita al general Primo de Rivera

El general en jefe del Ejército de operaciones comunica al presidente interino las siguientes noticias de Marruecos:

«General en jefe a bordo del acorazado «Alfonso XIII» a presidente interino del Directorio militar.

Hemos sostenido duro combate con el enemigo al intentar el avance tierra adentro, en la playa de Alhucemas, habiendo cooperado eficazmente al mismo los barcos de la escuadra y las escuadrillas de aviación.

El avance tenía tres objetivos: Malmusi, Morro Viejo y Cuernos de Xauen, posiciones intermedias, las cuales fueron tomadas después de tenaz resistencia.

Daré después detalles de la operación. Le abraza, Primo de Rivera.»

El Directorio agrega después, a modo de información oficiosa, que la operación ha sido de gran importancia y que se ha des- congestionado de enemigos todas las bases actuales, sobre las que se han de desarrollar las futuras operaciones en Alhucemas.

La ocupación de las nuevas posiciones tiene como ventaja el facilitar los medios de comunicación.

Los rebeldes habían acumulado para impedir el avance de nuestras fuerzas, cuantos medios defensivos poseían y cuantos elementos en hombres y municiones pudo reunir.

El arrollarlos ha significado para ellos una gran derrota, ya que consideraban casi imposible que nuestras tropas pudiesen avanzar, estando favorecidos por el terreno y auxiliados por abundante cantidad de material de guerra.

El Directorio felicita efusivamente al general en jefe, pues con su incansable actividad ha conseguido nuevos objetivos, a los generales, jefes y oficiales y ejército a sus órdenes.

El general Primo de Rivera felicita a Sanjurjo, Saro y Pérez Fernández por la brillantez de la operación

El general Primo de Rivera dirigió desde el acorazado «Alfonso XIII», en donde tiene establecido su cuartel general, un telegrama al comandante general Sanjurjo, en el que le felicita de todo corazón por el acierto y pericia con que ordenó el desarrollo de la operación, disponiendo los movimientos de las tropas con gran actividad y entusiasmo.

Asimismo felicita a los generales a sus órdenes Saro y Fernández Pérez, jefes de las columnas de avance, a quienes envía apretados abrazos.

Termina diciendo que con jefes y soldados como esos no hay problema en Marruecos.

Una comisión de Toledo visita al marqués de Magaz para tratar de la reforma de la plaza de Focodover

El gobernador civil de Toledo, el concejal del Ayuntamiento señor Castaños, en representación del alcalde; el presidente de

la comisión de Monumentos, el delegado regio de Bellas Artes y el subsecretario de Instrucción pública señor García de Leñiz, estuvieron esta tarde en la Presidencia visitando al marqués de Magaz, tratando acerca de la reforma que se iba a introducir en la plaza de Focodover de la ciudad de Toledo.

Se adoptaron en la reunión medidas para evitar que continúen las obras.

A la salida, el subsecretario de Instrucción Pública manifestó que dicha plaza sería declarada monumento arquitectónico artístico, pero que aún faltaban los informes de la Junta de antigüedades y excavaciones, y de la Academia de Bellas Artes.

Una vez conocidos dichos informes, se procederá a la declaración de monumento nacional, a juicio del subsecretario, previo informe de las técnicas.

Entre tanto se cumulen todos los trámites se ha dispuesto queden suspendidos los trabajos iniciados para la reforma de dicha plaza.

Los mineros de Asturias visitan a Magaz

Una comisión de obreros mineros de Asturias visitó esta mañana en la Presidencia al marqués de Magaz, para tratar de la solución del conflicto que tienen planteado en virtud de las primas que Inglaterra ha concedido a sus obreros.

Los obreros González, Peña y Belarmina Tomas dieron cuenta a los periodistas de los términos en que se había desarrollado la entrevista con el marqués de Magaz y anunciaron que en fecha próxima aparecerá en la «Gaceta» un Real decreto solucionando el problema hullero de un modo provisional.

El comité que se designe será después el encargado de formular el proyecto definitivo de solución.

Los obreros expresaron su confianza en el Directorio y salieron muy satisfechos de la cordial acogida que les había dispensado el marqués de Magaz.

El teniente Sevilla visita a Muslera

Esta mañana estuvo en la Presidencia visitando al vocal del Directorio, general Muslera, el teniente Sevilla, el cual fué herido en las recientes operaciones verificadas en Cebadilla.

El teniente Sevilla relató minuciosamente la forma en que se desarrolló la operación y el momento en que cayó herido.

Visitas a Magaz

El gobernador civil de Santander estuvo en la Presidencia celebrando una larga conferencia con el marqués de Magaz, acerca de asuntos de aquella provincia.

Firma del Monarca

Entre los decretos puestos hoy a la firma del Monarca, figuran los siguientes:

Marina.—Autorizando al ministerio para la adquisición de material de repuesto en la batería de acumuladores del submarino español «Isaac Peral».

Gobernación.—Concediendo la unión de los Ayuntamientos de Aguada y Cabezada, para los efectos de tener un solo secretario, según lo dispuesto en el Estatuto municipal.

Idem la unión de los Ayuntamientos de Casa Uceda y Villar de Uceda en la pro-

vincia de Guadalajara, para los efectos de un solo secretario.

Idem de los pueblos de Olmillo, La Alta y Larriva en la provincia de Logroño, para los efectos de un solo secretario.

Instrucción Pública.—Concediendo el ingreso en a orden civil de Alfonso XII a varios catedráticos.

Una entrevista de los obreros hulleros

Esta tarde han celebrado una nueva entrevista con el marqués de Magaz los obreros hulleros de Asturias.

Estos dijeron a los periodistas que era necesario el auxilio del Estado, teniendo además las garantías de intervención directa de todos los elementos interesados en la misma.

Llegada de un tren hospital

Mañana es esperado en Madrid un tren hospital conduciendo enfermos y heridos de la campaña de Africa.

Este tren fue formado ayer en Málaga para conducir a los heridos que desembarque el vapor correo de Melilla.

Todos los enfermos y heridos serán alojados en el Hospital de San José y Santa Adela.

Magaz no tiene más noticias

A las cinco y cuarto de la tarde llegó el marqués de Magaz a la Presidencia, manifestando a los periodistas que después de lo dicho esta mañana sobre Marruecos nada tenía que agregar.

Conferenció Magaz con el gobernador civil de Madrid señor Semprún.

De Marruecos

Riñen dos indígenas

Tánger 23.—Esta mañana riñeron dos indígenas por cuestiones fútiles, resultando uno de ellos gravísimamente herido.

El agresor se dió a la fuga. Fuera del tabor realizan averiguaciones para detener al agresor y conocer los verdaderos motivos de la riña.

El «paqueo» sobre el Tercio

Melilla 23.—Las fuerzas de la legión que cubren el flanco derecho, continúan descendiendo a un barranco en las proximidades de Morro Viejo y muy cercano a la playa de Ixdain, a recoger agua, siendo «paqueados» con insistencia por los moros ocultos en los barrancos.

Otro cañón en nuestro poder

Melilla 23.—La jarka que manda el comandante Varela, ha recuperado un cañón que los rebeldes habían abandonado al ocupar nuestras tropas Morro Nuevo.

Piezas de recambio. Tubos para calderas de Locomóviles. Correas. Algodones para limpieza. Aceites y Grasas americanos.

JUAN MIRÓ
Avenida de Canalajas, número 20

Los tejidos y confecciones de EL METRO son tan acreditados como la leche y la mantequilla de la «Granja Euclalia».

Para las corridas de FERIA

Para mayor comodidad del público, la Empresa organizadora de las corridas de FERIA de Otoño abrirá las taquillas de la Plaza de Toros mañana 24, desde las seis de la tarde a las diez de la noche, y pasado día 25, desde las tres de la tarde en adelante.

Los señores abonados a las corridas de FERIA de Mayo, tendrán reservadas sus localidades hasta dicho día.

Mordido por un perro

Esta tarde, a las cinco y media próximamente, fué asistido en la Casa de Socorro Salvador Gutiérrez Martínez, de 21 años, que presentaba una herida por mordedura de perro en la pierna derecha.

El médico de guardia, señor Pablos, y el practicante señor Monroy, calificaron la herida de pronóstico reservado.

Salvador manifestó que había sido mordido por un perro en la carrera de la Fuentisanta.

Después de curado convenientemente, pasó a su domicilio, calle Enmedio, número 12 (Barrio del Alcazar).

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado correspondiente.

Caída desgraciada

Esta tarde recibió asistencia facultativa en la Casa de Socorro la niña de siete años Manuela Ríos Márquez, domiciliada en la calle del Carmen, número 16.

El médico de guardia don Pedro Pablos y el practicante don Teodomiro Monroy le apreciaron la fractura de la clavícula derecha, por su tercio medio.

El estado de Manuela fué calificado de grave.

La lesión que presenta se la produjo al caerse al suelo en la vía pública, casualmente.

Una vez curada convenientemente pasó a su domicilio.

primera casa exportadora de cafes tostados
Saiz y Martínez
Almacenistas importadores.—Córdoba

GRAN RESTAURANT

de
Hijos de Miguel Gómez
Marqués del Boil, 3

el más popular y de mayor fama andaluza por su excelente cocina.

CAPARRÓS
Cafés, Caramelos
Azúcares estuclados
Artes gráficas

Ciudad del Betis

Calzados "Estrany"

Claudio Marcelo, 1

Córdoba

En este acreditado y conocido establecimiento se han recibido para la próxima Feria nuevas e importantes remesas en toda clase de calzados.

Compre en esta casa y ahorrará dinero, por ser la única que vende directamente del fabricante al consumidor.

TEJIDOS

J. RUIZ ROMERO

TRASLADO PROVISIONAL

Vea los precios a que esta casa salda todos sus artículos

María Cristina y Alfonso XIII. (Frente al Gobierno Civil).—Ventas solo al contado

ACEITES

J. de DIEGO LARA

Hace saber a su numerosa clientela, que el despacho de aceites que tenía establecido en la calle Fernando Colón 10 y 12, ha sido trasladado a la casa que ocupaba el comercio de los señores Sánchez, en la calle

Duque Hornachuelos, entrando por la calleja

Únicos aceites finos, filtrados, puros de oliva.

Aceites entrefino y corriente, en clases superiores.

H. CARMEN

Gran casa de Huéspedes de Pedro Rodríguez Baena

Duque de Hornachuelos, 12.—Córdoba.

Situada en el antiguo local de los almacenes de Sánchez, junto a la Plaza de Cánovas centro de la población.

Espacioso comedor con mesas individuales; cuarenta habitaciones perfectamente amuebladas, cuartos para baño, veinte balcones con vistas a la calle, mobiliario moderno; gran confort moderno e higiénico; pensión cómoda y económica y cuanto deseen los viajeros para su comodidad. La cocina y dirección a cargo del dueño.

Pedro Lopez e hijos

APARTADO NUM. 7

BANQUEROS

TELÉFONO, N.º 3.—CÓRDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

Viuda de José Díaz

Plaza de Colón, 15, esquina Puerta Osario

Aceites puros de Oliva.—Vinagres puros de Uva

Servicio a domicilio desde media arroba.—Teléfono 568.

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación del Instituto correspondiente al día 28 Septiembre.

En veinticuatro horas

Temperat. ^a m. ^a al sol y al aire libre	36'20
" " a la sombra	29'00
" " mínima	15'60
" " media	22'30

Oscilación 13'40

Agua de lluvia en milímetros 0'00

Agua evaporada en milímetros 6'20

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en mm. a 0°. 750'00

Temperatura a la sombra 17'40

 " " de termómetro hmd.^o 15'80

Tensión del vapor. 13'20

Humedad relativa 93'00

Estado del cielo. cubierto

Dirección del viento S. O.

Fuerza ventol.^a

Recorrido en 24 horas 299'00

Platería y Relojería Royal

(Junto al Círculo de la Amistad)

La casa que más barato vende.—Nada de anuncio: Relojes desde 7 pesetas. Garantía verdad en composturas y ventas.

Hágase cliente y ahorrará dinero.

OBRAS COMPLETAS

DE

PÉREZ ZÚÑIGA

VOLUMENES DE QUE CONSTAN

	Pesetas
Humorismo rimado	5'00
Viajes morrocotudos (dos tomos)	8'00
Coplas de sacristía	5'00
Amantes célebres	4'00
Fermatas y banderillas.	5'00
Aventuras estupendas	5'00
Cosquillas. (primer tomo)	4'00
Novelas infimas	4'00
Desahogos particulares.	4'00
El chapiro verde. (Novela)	4'50
Garitas de broma.	4'00
Cosquillas. (Segundo tomo)	4'00
La familia de Noé. (Primer tomo)	4'00
Cuatro cuentos y un cabo	4'00
¡El disloque!	4'00
La familia de Noé. (2.º tomo)	4'00
Pizcas y miajas	4'00
Sindicato de artículos	4'00
Cosquillas. (Tercer tomo)	4'00
Historia cómica de España (con otros autores). (Dos tomos)	6'00
Comentarios de atrás	4'00
Música ratonera	4'00
Cocina cómica.	4'00
Piruetas	4'00
Cuentos embolados	4'00
Desafinaciones	4'00
Alma guasona	4'00
Sin cabeza y sin pies	4'00
El arte de hacer curas	5'00
Obras teatrales. (Dos tomos)	6'00

De venta en todas las librerías.

LA VOZ

SE HALLA DE VENTA:

EN MALAGA: Librería Rivas, Larios, 2.

EN GRANADA: Kiosco «La Prensa», Puerta Real.